



**COMUNICADO DE LA DELEGACIÓN DE LAS ONG'S PARA
LA 40ª REUNION DE LA JUNTA COORDINADORA DEL
PROGRAMA (JCP)
JULIO 2017**

RECONOCIMIENTOS



#TheUNAIDSWeNeed está adoptando las nuevas realidades de la arquitectura global del VIH, se está adaptando a nuevas ideas y se enfrenta a los desafíos del cambio. Esto fue evidente en la 40ª reunión de la Junta coordinadora del programa de ONUSIDA (JCP), celebrada

en Ginebra, Suiza del 27 de junio al 29 de junio de 2017, bajo la presidencia de Hon. Kwaku Agyeman-Manu, Ministro de Salud de Ghana.

La 40ª reunión de la JCP tuvo lugar en un momento de grandes expectativas, tras una temporada primaveral de revisiones internas y externas, la incertidumbre de la misión, la visión, los recursos, y un gran interés entre todos los interesados en la revisión del modelo operativo, que fue hecho para equilibrar el presupuesto con las continuas necesidades insatisfechas y con los cambios que enfrenta la comunidad mundial del VIH. Como director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibe declaró en su [informe](#), “El mundo está en proceso de cambio, debemos conectar todos los puntos, pensar de manera audaz, frente a los obstáculos con innovación y transformación, sin dejar a nadie *atrás*”. El Sr. Sidibe reconoció que se debían tomar decisiones difíciles y que los próximos pasos en el proceso de cambio serían el reposicionamiento de la Secretaría de ONUSIDA. Hizo hincapié en mantener la capacidad para seguir dando relevancia y centrándose en los derechos humanos, el apoyo a la sociedad civil y la continuidad del trabajo con todos los asociados, como el Fondo Mundial, el PEPFAR, los copatrocinadores y los gobiernos nacionales.

A tal fin, la 40ª reunión de la JCP revisó las recomendaciones para efectuar cambios en el gobierno; Financiamiento y rendición de cuentas; y la unión de trabajo del Comité de Evaluación Global y se comprometió a completar el recomendado [Plan de acción](#) para avanzar.

El orden del día de la 40ª JCP refleja la necesidad de revisar la administración y las operaciones del Programa conjunto y de la Secretaría; Adoptar medidas respecto de las recomendaciones del Grupo de Examen Mundial; Revisar los objetivos financieros y de desempeño del Marco Unificado de Presupuesto, Resultados y Responsabilidad (UBRAF); Para lanzar la Coalición Mundial sobre la Prevención del VIH y para revisar y fortalecer el papel de la Prevención del VIH en los objetivos de 2020. La Delegación de las ONG's participó activamente en todos los aspectos de la reunión de la JCP. Dado que esta reunión se centró en el "negocio" de administrar y manejar el Programa Conjunto, gran parte del trabajo de la Delegación de las ONG's era asegurar que el Programa Conjunto mantuviera la capacidad de trabajar en el campo y en el país con y entre las poblaciones y Personas que viven con el VIH; Para asegurarse de que el marco de asignación de recursos sea justo y apropiado para atender las necesidades en el campo / en el país; Y para abordar la dotación de personal y la movilización de recursos, y que de esta manera ninguna región o comunidades queden sin el apoyo de ONUSIDA.



Un punto brillante en la agenda fue un mensaje de Lorena Castillo de Varela, Primera Dama de Panamá, tras el informe de la Director Ejecutivo sobre sus experiencias y esfuerzos globales para lograr cambios en el área de discriminación y estigma. Usando el símbolo de una mariposa, ella animó fuertemente a los miembros de la JCP a transformarse y a ser como la mariposa, para convertirse en el cambio que deseamos ver en el mundo.

INFORME DEL DIRECTOR EJECUTIVO



La delegación de las ONG's recibió el [informe](#) del director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibe, que no sólo se centra en los avances en la respuesta al VIH, sino también expuso sobre los desafíos y nuevas oportunidades, así como una actualización sobre el modelo operativo propuesto por el programa conjunto.

El informe señaló que sería muy difícil abordar cualquier problema de salud mundial, incluyendo la eliminación del SIDA en un mundo rápidamente cambiante e impredecible, sin entender las mega-tendencias geopolíticas, ambientales, socioeconómicas y demográficas que determinan mejores acciones. También resaltó que, si no se abordan las causas subyacentes de la migración, tendremos más migrantes y comunidades frágiles con servicios de salud fragmentados.



Mientras más países aceptan los objetivos 90-90-90, Michel enunció que el presidente de Uganda lanzó la primera iniciativa presidencial Fast Track. Además, anunció la reunión de la Coalición Mundial para la Prevención del VIH en octubre en Nairobi, Kenia, de ahí la necesidad de un movimiento en torno al derecho a la prevención.



En respuesta al Informe del DE, las

intervenciones de la Delegaciones de las ONG's enfatizaron en la necesidad de mantener a la sociedad civil como un actor independiente y clave en la respuesta al SIDA. Destacamos la necesidad de una comunicación coordinada en todo el Programa Conjunto, incluida la transparencia sobre el impacto de los recortes presupuestarios en el trabajo sobre el terreno, especialmente para y con las comunidades. También pedimos una estrategia clara para la participación de las comunidades en el Programa Conjunto, incluidas las personas que viven con el VIH, las mujeres jóvenes, las niñas y las poblaciones clave.

REFLEXIONES SOBRE EL COMITÉ DE EVALUACION GLOBAL Y EL MODELO DE FUNCIONAMIENTO MEJORADO



La 40ª reunión de la JCP fue muy compleja. Con la reducción de los recursos financieros, el Programa Conjunto debía adoptar una operación y procesos mejorados que reorganizarían a ONUSIDA para convertirse en una institución más eficiente y responsable.

Esta reunión puso gran énfasis en los resultados del Comité de Evaluación Global, cuyo informe final proporcionó recomendaciones que se consolidaron posteriormente por la Secretaría de ONUSIDA y los co-patrocinadores en forma de [Plan de acción](#) sometido a la aprobación de la JCP.



Para la Delegación de las ONG's, esta situación actual de ONUSIDA es extremadamente preocupante. En primer lugar, las metas definidas requieren un Programa Conjunto mucho más estructurado, incluyente especialmente a nivel de país, con una mayor capacidad de respuesta a la epidemia. Por lo tanto, la apuesta tenía

un nivel muy alto: exigir al ONUSIDA que hiciera más, con menos recursos.

En segundo lugar, en cada JCP, las tensiones entre la Secretaría y los Copatrocinadores siguen siendo evidentes, y si ambos son serios acerca de su compromiso de mantener ONUSIDA a flote,

necesitan encontrar una manera de redefinirse, comunicarse mejor y mostrar eficiencia para el trabajo para el que fueron contratados. Por lo tanto, celebramos la recomendación de establecer mecanismos de supervisión y evaluación externos que permitan verificar el desempeño del Programa Conjunto y su gestión a nivel nacional, regional y mundial.

Otro desafío claro es que la Secretaría de ONUSIDA, a su vez, necesita hacer un mejor trabajo de coordinación: tanto desde el punto de vista interno, con su propio personal en la sede y sobre el terreno, coordinación de los patrocinadores. Esta es la responsabilidad de la Secretaría, que requerirá muchos ajustes y nuevos procesos de gestión, con seguimiento de las decisiones y planes. Gestionar y coordinar eficazmente puede incluso ayudar a ONUSIDA a garantizar el espacio necesario en el contexto de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), ya que, en esta etapa, sigue siendo prácticamente invisible en este ámbito.

Desde una perspectiva global, la Delegación de las ONG's transmitió el mensaje de nuestros representados de la sociedad civil; que ONUSIDA está experimentando una crisis de credibilidad en su capacidad para responder a las exigencias actuales de la epidemia -no sólo debido a la falta de fondos, sino también porque su [comunicación](#) acerca de su trabajo ha sido ineficaz. Por lo tanto, no ha traducido los mensajes importantes, centrándose en cambio en eslóganes sin sustancia, lo que confunde en lugar de ayudar a fortalecer el mensaje de que ONUSIDA sigue siendo crítico, porque todavía hay mucho que hacer para controlar el VIH y que, de hecho, todavía estamos lejos de poner fin al SIDA.

La delegación de las ONG's también envió un mensaje claro a los Estados miembros: [dejar de decir que no hay dinero](#). Dejar de seguir utilizando la crisis financiera como una excusa para la falta de inversión en salud y en la respuesta al VIH, que son derechos básicos que deben ser garantizados por todos los Estados. En este sentido, aplaudimos el anuncio de que la donación de Ghana y Alemania duplicará su contribución a ONUSIDA.

Mientras tanto, el principal desafío de la sociedad civil es garantizar que, en un contexto en el que falten fondos, se haga una priorización de los recursos aún disponibles mediante procesos de

consulta a todos los niveles, involucrando a las poblaciones clave, las comunidades y los grupos afectados.

Para lograr #TheUNAIDSWeNeed, queda mucho por hacer. Hay que continuar supervisando y siguiendo los procesos, para que un día, lleguemos allí.

MARCO DE PRESUPUESTO UNIFICADO, RESULTADOS Y RESPONSABILIDAD (UBRAF)



En la 39ª reunión de la JCP, ONUSIDA fue el encargado de establecer el Comité de Evaluación Global (GRP), organizar consultas, y utilizar el informe final de elaborar un modelo de funcionamiento mejorado para el Programa Conjunto. La 40ª Reunión de la JCP aprobó un [Plan de acción conjunto](#) que resulta del informe final

del Comité de evaluación global. El Plan de Acción pone un fuerte énfasis en la flexibilidad, la diferenciación, la priorización y la inclusión. Se guía por tres objetivos generales: desplegar los recursos humanos y financieros donde más se necesitan; revitalizar el trabajo conjunto y la colaboración en los países; y reforzar la rendición de cuentas y los resultados para las personas.

La Secretaría también presentó un informe sobre el desempeño y los gastos del Marco de presupuesto unificado, resultados y responsabilidad (UBRAF).



La Delegación de las ONG's apreció el informe de la UBRAF, que proporcionó detalles de los gastos y costos a nivel regional, así como la claridad sobre los gastos básicos y no básicos. También proporcionó información sobre las actividades mediante la presentación de informes de copatrocinadores. Sin embargo, se

expresó preocupación por la falta de un efecto claro, legible y responsable sobre el impacto de los recortes presupuestarios en el ámbito de la comunidad, su impacto en los servicios y el

resultado a largo plazo de la misma. También hicimos una petición a ONUSIDA para que proporcionara un informe simple que pueda ser entendido por la comunidad y utilizado como una herramienta de promoción para financiar totalmente el Programa Conjunto de ONUSIDA.

La preocupación más importante de la Delegación de las ONG's fue la falta de un plan concreto de movilización de recursos en el Plan de Acción Conjunto. Si bien Alemania prometió duplicar su contribución a ONUSIDA, que fue muy bien acogida por todos, incluida la Delegación de las ONG's, ONUSIDA no puede seguir dependiendo únicamente de las contribuciones nacionales. La delegación de las ONG's también pidió a los miembros de la JCP [dejar de hablar de falta de recursos](#) y establecer las prioridades correctas. En lugar de invertir en el enjuiciamiento y el control de drogas, los recursos deben invertirse en el respeto de los derechos humanos, garantizando un tratamiento asequible y educación preventiva para todos.

Por último, estamos convencidos de que ONUSIDA debe hacer una tarea importante: avanzar y trabajar de manera innovadora, revisando y modernizando sus estrategias para movilizar los recursos adicionales necesarios. Pero si continúa dependiendo sólo de las donaciones filantrópicas de los gobiernos para alcanzar el nivel de financiación del pasado, es insostenible, y este Programa Conjunto estratégico y pionero fracasará. Por lo tanto, la Delegación de las ONG's propuso un punto de decisión ([vease la decisión 6, 10](#)) que en la próxima 41ª reunión de la JCP, ONUSIDA debe presentar un plan conjunto para la movilización de recursos. Esta fue una de las principales contribuciones a la 40ª reunión de la JCP.

SEGUIMIENTO AL SEGMENTO TEMATICO DE LA 39ª JUNTA COORDINADORA DEL PROGRAMA; VIH Y ENVEJECIMIENTO



segmento temático de la 39ª JCP, del pasado 8 de diciembre del año 2016, cubrió el tema del VIH y el envejecimiento. En la 40ª reunión de la JCP, la JCP recibió tanto el [informe](#) y la [nota de antecedentes](#), que abordaban los aspectos médicos y sociales del envejecimiento en relación con el VIH. Ambos documentos pusieron de manifiesto la necesidad de preparar los servicios sociales y de salud para que puedan proporcionar, sin discriminación alguna, servicios de prevención, tratamiento y atención a las personas mayores de 50 años que viven con o que corren el riesgo de contraer el VIH.

En nuestra intervención, [hicimos un llamado por una mayor atención a los jóvenes que viven con o en riesgo de VIH](#), como parte de mirar el envejecimiento como un enfoque de ciclo de vida. Las necesidades de prevención, tratamiento y atención de los jóvenes deben incluir intervenciones diferenciadas y soluciones individuales adaptadas a las necesidades del individuo, basadas en un enfoque basado en los derechos. La delegación de las ONG's también [destacó](#) que, si bien el envejecimiento de la población de personas que viven con el VIH es satisfactorio, también tenemos que admitir que cada vida perdida es un fracaso. A nivel

mundial, más de la mitad de las personas que viven con el VIH no tienen acceso a medicamentos, y algunas cifras regionales son incluso peores. La gente sigue muriendo todos los días debido a las barreras legales, estructurales y financieras al acceso universal.

La JCP aprobó varios puntos de decisión (PD) ([veanse las decisiones 7.1 – 7.3](#)), después de largas horas de intensas negociaciones, incluyendo el fortalecimiento y la reforma de los sistemas de salud para apoyar a las personas mayores de 50 años que viven con el VIH o en riesgo de VIH, para tener acceso a los servicios de prevención, tratamiento y atención Sin estigma ni discriminación. Durante las negociaciones, presionamos para la inclusión de servicios comunitarios con el fin de fortalecer los servicios de salud y el acceso a la educación sexual integral. El lenguaje aprobado final de los PD señaló la necesidad de "información completa sobre la prevención del VIH y otras ITS, incluida la educación sexual".

ASUNTOS ESTRATÉGICOS DE GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS Y DECLARACIÓN DEL REPRESENTANTE DE LA ASOCIACIÓN DE PERSONAL DE ONUSIDA



El tema central de los [asuntos estratégicos de gestión de recursos humanos](#) y la [Declaración del representante de la asociación de personal de ONUSIDA](#) se centró en el reposicionamiento y realineamiento del personal de la Secretaría de ONUSIDA, teniendo en cuenta el panorama político y

financiero cambiante que enfrenta ONUSIDA, así como la aplicación del Plan de Acción de Género adoptado en 2013. Esto incluye la puesta en marcha de la capacitación de la ONU para La diversidad y la inclusión, el ejercicio de reposicionamiento para cerrar la brecha de género en la Secretaría y el desarrollo del personal subalterno de la Secretaría de ONUSIDA a través de su Programa de Desarrollo de Profesionales junior. Los Estados miembro y la Delegación de las ONG`s, reconocieron a la Secretaría su compromiso con la igualdad de género a través del Plan de Acción de Género, y algunos Estados Miembros solicitaron actualizaciones futuras sobre su implementación.



La delegación de las ONG`s, en línea con las cuestiones planteadas por la Asociación de Personal de ONUSIDA en su comunicado, planteó el [asunto del impacto del proceso de reorientacion](#) de ONUSIDA en las comunidades. Nuestra Delegación preguntó si había criterios claros para el ejercicio de

reposicionamiento de las perspectivas de la población y las comunidades clave y si éstas eran tenidas en cuenta en ese proceso; Por ejemplo, la disolución del puesto de Experto Superior en Tratamiento dentro de ONUSIDA que se centra en cuestiones de propiedad intelectual. Se destacaron dos ejemplos: Filipinas y Venezuela, donde se debe fortalecer la presencia y los esfuerzos de ONUSIDA. La Secretaría respondió desde la sala y se comprometió a examinar ambos países y encontrar maneras de asegurar que se aceleraran los pasos necesarios. La Delegación solicitó información clara sobre los futuros procesos de reposicionamiento y sobre los resultados y efectos producidos por este ejercicio.

SEGMENTO TEMÁTICO: PREVENCIÓN DEL VIH 2020: UNA ASOCIACIÓN GLOBAL PARA LA ENTREGA



El segmento temático sobre prevención fue una sesión muy necesaria en la JCP de ONUSIDA. Hace sólo cinco años en la 30ª JCP, el segmento temático se centró en la combinación de Prevención, sin embargo, los PD entonces, eran bastante imprecisos y difíciles de medir. Desde entonces, el gasto en prevención del VIH no ha mantenido el ritmo del gasto en tratamiento y otras respuestas al VIH. El objetivo de "una cuarta parte para la prevención del VIH" no se ha realizado y, de hecho, el gasto general en prevención ha disminuido. Los Estados Miembros apoyan y aprueban

las recomendaciones, pero para muchos, no se traduce en la práctica y la voluntad política.

La verdad y el coraje en las palabras de los oradores de la sociedad civil sobre la temática siguen sonando en todos los oídos. La oradora principal, la Sra. Kyendikuwa Allen Namayanja, Directora de Programas de la Coalición Juvenil de Uganda sobre la DSSR de los adolescentes y el VIH, insistió en que los Estados Miembros y las organizaciones incluyan, involucren y

comprometan a las mujeres jóvenes y adolescentes en el diseño, desarrollo e implementación de programas para asegurar que éstos representen sus realidades, experiencias y necesidades reales. El Dra. Laurel Sprague, Directora Ejecutiva de la Red Mundial de Personas Viviendo con el VIH (GNP +), habló sobre cómo la prevención del VIH no puede ser entendida como un fenómeno a nivel individual, sino que se trata de estructuras más grandes y responsabilidad estatal. El Sr. José Yac, Científico Político y Especialista en Relaciones Internacionales de la Asociación IDEI (Desarrollo de la Investigación y Educación Global) en Guatemala, habló del principio de consentimiento libre, previo e informado al trabajar con Pueblos Indígenas, tal como está consagrado en el Convenio 169 de la OIT y la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas.

Un tema recurrente en la temática fue "el derecho a la prevención".



La Delegación señaló que "El Grupo de Trabajo sobre el SIDA debe desarrollar campañas de prevención fáciles de comprender y que tengan una estatura similar a la de los objetivos del tratamiento 90-90-90, de modo que podamos alcanzar el objetivo de invertir "un cuarto para la prevención".

COMPROMISO DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LA 40ª REUNION DE LA JCP



Al igual que en anteriores reuniones de la JCP, las comunidades de personas que viven con el VIH (PVVIH) y poblaciones clave asistieron y participaron como "Observadores de las ONG`s" (también conocidos como Observadores de la SC) en la 40ª reunión de la JCP. La mayoría provenía de Europa oriental y occidental, Norteamérica y África subsahariana. Varias de las intervenciones se centraron en la situación de los jóvenes, especialmente las adolescentes y los niños nacidos con VIH; también hubo intervenciones centradas en la situación de las personas que consumen drogas en Europa del Este. Hubo un esfuerzo concertado para llamar la atención sobre la situación humanitaria en Venezuela y sus implicaciones en la respuesta al SIDA.

La Delegación de las ONG`s llevó a cabo sesiones de información con nuestros colegas de la SC (Sociedad Civil), después del final de cada uno de los dos días de la reunión de la JCP - 27 y 28 de junio-. Una cuestión clave que plantearon fue la falta de un sentido de urgencia en la JCP, dada la difícil situación a la que se enfrentaba ONUSIDA. Se temía que, a pesar de los desafíos y las preguntas

en torno a la operacionalización del Modelo Operativo Mejorado (ROM), ni los Estados ni los copatrocinadores parecían estar presionando seriamente para discutir el ROM con mayor detalle.

En las sesiones de debate, discutimos el papel que las comunidades y la sociedad civil debían desempeñar en respuesta a las crisis que atraviesa ONUSIDA, especialmente dada la diversidad de actores de la sociedad civil, la falta de una perspectiva común sobre el papel y la importancia ONUSIDA y, en consecuencia, la necesidad de comprometerse firmemente en los esfuerzos para hacer frente a las crisis. Las discusiones señalaron la ausencia de apoyo a nivel comunitario y de promoción de ONUSIDA y la necesidad de que la delegación de las ONG`s, sea más responsable ante las comunidades afectadas por el VIH / SIDA. Se acordaron como pasos inmediatos:

- a.** Asegurarse que el Comunicado de la Delegación de las ONG 's post-JCP, se distribuya ampliamente y se comparta con las comunidades, incluidas las redes de poblaciones clave y redes de PVVIH (Personas que Viven con VIH);
- b.** Desarrollar una declaración de incidencia con 10 mensajes clave sobre el valor de ONUSIDA en la lucha mundial contra el SIDA; popularizar estas entre las comunidades y reflejarlos en el informe de progresos obtenidos de diciembre de 2017
- c.** Enviar un comunicado a la Secretaría de ONUSIDA en el que exprese sus problemas de credibilidad con las comunidades y analice maneras prácticas de remediarlo.

PARTICIPACION DE LA SOCIEDAD CIVIL DE EUROPA ORIENTAL Y ASIA CENTRAL EN LA 40ª REUNION DE LA JCP



La 40ª reunión de la JCP fue importante para la región de Europa oriental y Asia central (EO, AC) debido a la participación de la delegación de la República de Bielorrusia. Bielorrusia se convirtió en un nuevo miembro de la JCP y estuvo muy activo durante esta reunión. Aunque los representantes comunitarios de Bielorrusia no pudieron asistir a esta reunión, colegas y observadores de la SC de otros países de la región EOAC, plantearon los temas que la comunidad de Bielorrusia consideró como los más importantes en sus intervenciones. En varias intervenciones, el Viceministro de Salud de Bielorrusia reconoció que, si se hubieran realizado todos los esfuerzos necesarios en el pasado, habría contribuido a evitar las muertes y la propagación de la epidemia. Durante el segmento temático sobre prevención, las intervenciones de la región EOAC se centraron en la cuestión de la transición de la financiación internacional a la nacional, en la que se necesita la promoción del presupuesto y la superación de barreras para que las comunidades reciban fondos estatales para apoyar su trabajo sobre el terreno. María Godlevskaya, de Rusia, habló sobre los resultados del monitoreo comunitario sobre la prevención, mostrando que sólo el 5% de los presupuestos se gastaron en el trabajo con poblaciones clave y en las barreras enumeradas. Ilya Lapin propuso un diálogo con el gobierno ruso sobre el uso de Terapia de sustitución de opioides (por sus siglas en inglés, OST). Durante las negociaciones paralelas con el representante de la Federación de Rusia, nuestro delegado de Europa y los observadores de la SC de EOAC, sugirieron el trabajo conjunto y las negociaciones entre el Ministerio de Salud y la comunidad en torno a la prevención. Representantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Ucrania abordaron las barreras en la prevención que

enfrentan las comunidades. Una intervención trajo la perspectiva de la juventud y el derecho de los adolescentes a probar y acceder a condones, mientras que otra intervención se centró en la transición de los países - desafíos y buenas prácticas - como la exitosa campaña de promoción del presupuesto que resultó en la financiación total de la Terapia de sustitución de opioides (OST) desde el lado del Ministerio de Salud en Ucrania. La Delegación de las ONG`s pidió la despenalización de las poblaciones clave y subrayó la necesidad de reducir los costos del TAR (Tratamiento Antirretroviral), para que se puedan gastar más fondos en prevención.



CRISIS DE VIH EN VENEZUELA: UN LLAMADO A LA ACCIÓN



La Delegación de las ONG's en la JCP de ONUSIDA tuvo una tarea específica este año: responder a la situación que las organizaciones de VIH venezolanas enfrentan debido a la crisis humanitaria en su país, que afectan a miles de vidas con un impacto particular en las personas que viven con el VIH. En nombre de la Delegación, Alessandra Nilo, Delegada de América Latina y el Caribe, pidió al Programa Conjunto y a todos sus asociados desempeñar un papel crucial para abordar la situación venezolana desde una perspectiva humanitaria y de derechos humanos y no política, y para trabajar con la sociedad civil y las comunidades sobre el terreno.

Después de 30 años de ganancias significativas en la lucha contra el VIH, Venezuela se encuentra en una crisis de salud pública, ya que se agota lo esencial para hacer frente al VIH. Los medicamentos antirretrovirales, las vacunas, los suministros médicos quirúrgicos y básicos, incluidos los reactivos para el diagnóstico, se encuentran en niveles críticos en todo el país. Esta

escasez afecta directamente a las 77.000 personas que viven con el VIH, que sufren frecuentes interrupciones del tratamiento antirretroviral y que se enfrentan a la escasez permanente de diagnósticos de CD4 y carga viral. Las ONG`s locales y grupos comunitarios informan que miles de personas viven actualmente sin sus medicamentos.

Cuando Mary Ann Torres, Directora del Consejo Internacional de Organizaciones de Servicios contra el SIDA (ICASO), hizo una intervención, la Delegación de las ONGs y los Observadores de ONG`s se pusieron de pie en gesto de solidaridad, sosteniendo tarjetas con un mensaje muy específico: #SOS Venezuela.



Michel Sidibe y el Director Ejecutivo Adjunto de ONUSIDA, Luiz Loures, aseguraron a todos los presentes que ONUSIDA aumentará su respuesta a la situación en Venezuela y continuará dialogando con la sociedad civil y las comunidades en la planificación e implementación de acciones de mitigación en apoyo al pueblo venezolano.

Nota: Las fotos fueron extraídas de [Google Fotos](#) :